
太裔的骚扰案占总数的 21%，伤人
案件占总数的 32%，

警察局指挥官吴俊伟称，诚如
交通局局长图姆林所说，只要在
Muni 公车上作案，就会被监控摄
像机拍下，警方和与交通局合作，
将嫌犯绳之于法。他告诫企图作案
之人勿存侥幸心理，“只要你敢在
Muni 公车上作案就一定会被抓。”

交通局首席安保官薄茹指出，
Muni公车承诺尽力保障公众安全，

Muni 公车上至少有 11 个摄像头，
在每个中央地铁站有 60 至 100 个
摄像头，涵盖地铁站的每个角落；
交通局还安排很多工作人员协助乘
客。该部门于 2022 年推出“Muni 
Safe”倡议，保障 Muni 系统安全，
还可以让乘客通过 311 或 Muni 网
站举报犯罪。Muni 公车还与警方
分享摄像，将犯罪场景与警方调查
人员分享，协助警方迅速破案，逮
捕嫌犯。
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▲交通局和警察局官员在交通安全圆桌会议上。� 侨报记者吴卓明摄

▲ LionDanceMe 和中华总会馆主席团等嘉宾及各高中学生，在第二
届旧金山高中舞狮公开赛记者新闻发布会上合影。� 侨报记者吴卓明摄

【侨报记者陈勇青 4 月 26 日
旧金山综合报道】 据 ABC7 新 闻
报道：湾区风暴在 3 月下旬短短
一 天 内， 就 倒 塌 900 棵 树， 这 已
成为一段回忆，但它却让湾区树
艺 师 迈 克 尔· 威 尼 斯 诺（Michael 
Veneziano）非常忙碌。

威尼斯诺说称，一堆树从斜坡
上掉到路上，他把它们搬回他在西
奥克兰的锯木厂，那里已经有很多
他回收的树干，现在街上也堆放着
树干。

威尼斯诺把树干切割成木板，
并出售给业余爱好者或木匠。他也
可以把木板变成家具。

他最近从一棵树切割成一块木
板，这棵树压碎伯克利的一所房子
和一辆汽车。

业主向他提出处理一些树的请
求，他们想用一块木板做一张桌子。

威尼斯诺解释道，如果你爱的
树倒下，总是很难过。它是家庭的
一部分，但如果能够用它做一些特
别的东西，可以给这棵树延续新的

生命。
由于有许多树木被冬季风暴吹

倒，威尼斯诺在回收的树木中。他
锯过蒙特雷松、雪松、枫树、红杉、
核桃和桉树，他说这些是特别坚固
的木材。在他的店里，他正在用桉
树做一把草坪椅。威尼斯诺制造的
板材价格高达 1500 元。如果木材
足够贵重，他将免费取回它，打磨
它，并给所有者一块作为补偿，然
后出售其余的。

威尼斯诺 40 年前开始爬树，
从未停止过。在开锯木厂之前，他
做了多年的树艺师。他说，我可以
从树外表，仅凭树皮的一些特征，
就能知道内在是否结实、纹路，是
否美观。

三月的狂风来自一个意想不到
的地方，它击倒许多树木，但威尼
斯诺表示，许多树木倒下了，它们
因多年的干旱而变老和虚弱。

城市森林正在老化。树木的年
龄 为 80 岁、90 岁、100 岁， 其 中
一些树正在接近寿命。

旧金山运输管理局发布首份网约车综合报告
【侨报记者陈勇青 4 月 26 日

旧金山报道】旧金山县交通管理
局发布了“TNCs 2020：加州网约
车概况”，这是对全州网约车的
首次全面研究，该研究基于对优步
（Uber）和 Lyft 向加州公用事业委
员会提交的年度报告的分析。

TNCs 2020 年报告介绍一系列
主题领域的调查结果：报告合规性
和完整性。

优步和 Lyft 的运行集中在旧金
山、洛杉矶和圣地亚哥县的城市地
区，旧金山每平方英里的运行次数
是加州其他地区的 500 倍。

Lyft 报告的每次运行公共安全
事件总数是优步的三倍，每次运行
的袭击和骚扰次数是优步的 30 倍。
但比率表明，这些公司可能以不同
的方式报告公共安全事件，因此监

管机构需要加强审查。
Lyft 的不完整报告阻碍了环境

监督。2020 年，Uber 估计产生 49
万 4000 公吨二氧化碳。

全州轮椅无障碍出行请求只实
现一半，优步提供的轮椅无障碍出
行是 Lyft 的 16 倍。

TNCs 2020 报告的目的是提供
有关旧金山和整个加州的网约车活
动信息，以便向交通管理局董事会
以及州和地方决策者以及公众通报
网约车市场的一般特征以及网约车
服务在公共安全、劳动、环境和无
障碍性方面的表现。例如，这些数
据可以帮助验证交通拥堵缓解税产
生的收入，该税是选民批准对来自
旧金山的所有搭网约出行征收的
税。

鉴于其广泛使用，这些公司运

营的城市对搭网约车活动非常感兴
趣，特别是在旧金山等城市地区。

运输管理局董事会成员佩斯金
（Aaron Peskin）说：“至关重要的是，
TNCs 和州监管机构必须确保向高
运行率的城市提供准确及时数据。”

TNCs 2020 报告遵循另外两份
交通管理局关于 TNC 活动的报告：
2017 年“TNCs Today” 报 告， 该
报告量化旧金山当地 TNC 运行的
数量和分布，以及 2018 年“TNCs
和拥堵”，该报告首次全面分析网
约车公司如何集体影响旧金山的道
路拥堵。

下一步，交通管理局工作人员
将于 4 月 25 日（星期二）上午 10
时在旧金山市政府大楼 250 室举行
的交通管理局董事会会议上提交
TNCs 2020 报告。

【侨报记者吴卓明 4 月 26 日
旧金山报道】LionDanceMe 于 4 月
22 日（星期六）假座旧金山中国
城都板街举行记者新闻发布会，宣
布为配合 5 月亚太传统文化月，将
于 5 月 13 日（星期六）在同一地
点，举行“第二届旧金山高中舞狮
公 开 赛 ”（2nd Inter-League High 
School Lion Dance Competition）。
李殿邦主持记者会程序。

LionDanceMe 召集人刘世民表
示，该组织于去年在同一地点进行
首届旧金山高中舞狮公开赛并取得
很大成功。在此基础上，该组织将
再接再厉，于今年 5 月 13 日在同
地点举办第二届旧金山高中舞狮公

开赛。
刘 世 民 称，LionDanceMe 在

过去的一年里，在湾区和美西各地
进行了 600 多场舞狮表演，平均每
天一场，包括在拉斯维加斯、沙加
缅度、旧金山等地，为国王队、49
人队、金州勇士队等重大球赛及演
唱活动进行助兴表演，获得很大成
功。

刘世民感谢中国城多个侨团对
此次舞狮公开赛的大力支持，指出
该赛事也会全力支持中国城小商业
发展，促进华埠经济繁荣和谐。

中华总会馆总董暨肇庆总会馆
主席张耀廷表示，中华总会馆鼎力
支持青少年舞狮公开赛，发展中国

传统文化，还带动华埠经济生机活
力，他希望中国城商家鼎力赞助、
支持。也希望该赛事顺利开局，圆
满成功。

据介绍，将有 5 间高中参加此
次舞狮公开赛，分别是：华盛顿
高中、林肯高中、伽利略高中、
巴尔博亚（Balboa）高中及洛威尔
（Lowell）高中。

出席记者会的中华总会馆主席
团成员还有：宁阳总会馆主席李灿
桐、三邑总会馆主席杨国兴及人和
总会馆主席蒋泽绵，还有中华通事
刘荣浩。

中 华 总 会 馆 当 场 宣 布 向
LionDanceMe 捐款 1000 元。

第二届旧金山高中舞狮公开赛将登场

【侨报记者吴卓明 4 月 26 日
旧金山报道】旧金山交通局 4 月
25 日在旧金山中央地铁华埠白兰
站召开记者新闻发布会，宣布日前
在中央地铁伤害乘客的疑犯已被旧
金山警方逮捕，表示该类伤害公众
事件是不可容忍的。交通局局长杰
夫 . 图姆林（Jeff Tumlin）、旧金
山警察局指挥官吴俊伟、交通局首
席安保官金波丽 . 薄茹丝（Kimberly 
Burrus）等出席了记者会。

图姆林表示，在交通局属下的
Muni 公车的伤害乘客的行为是不
可接受的，伤害乘客的嫌犯也是会
被抓捕的。有一名嫌犯曾多次针对
亚裔女性和同性恋者进行骚扰，最
后犯下伤害他人罪，该嫌犯于 4 月
14 日在一名好心人和 Muni 职员的
协助下，已被警方逮捕。旧金山地
检官将以仇视罪检控该嫌犯，交通
局强烈支持地检官的做法。

图姆林指出，交通局坚定地和
亚太裔社区站在一起，反对近年来
的仇恨犯罪。据他称，基于数据，
自今年 1 月，Muni 公车上针对亚

Muni交通安全圆桌会金山华埠站举行

湾区树艺师将倒下树木变成家具

消费者行动助旧金山居民申请能源折扣优惠
【侨报讯】旧金山非牟利组织

消 费 者 行 动（Consumer Action) 特
别与太平洋煤电公司（PG&E）合作，
近日在北加州各社区图书馆举办一
连串协助用户申请能源帐单折扣优
惠活动，目前已举办三场，日后将
持续按月举行，消费者可致电 415-
777-9635 内线 2，查询最新活动详
情。

据该组织介绍，虽然新冠肺炎
（COVID-19）疫情在历经三年多
高低起伏之后，已明显暂趋缓和，

但由于美国国情与国际政治经济局
势不稳息息相关，近年已形成通货
膨涨以及股市和利率波动情况，也
使得社区居民的基本生活开支大幅
度调高，甚至在收到水电能源帐单
后，有支付困难的问题发生，太平
洋煤电公司能源帐单折扣优惠可切
实帮助减轻他们的经济负担。

所有活动均为现场中英文双语
讲解，同时为合格消费者（以家庭
收入或参加社会福利项目为指标）
立即申请太平洋煤电公司四项主要

优惠计划：1. 北加州用户煤电费折
扣 (CARE),2. 家庭人口限三人以上
电费折扣 (FERA)，3. 节省能源补
助，包括免费换新冰箱以及修复热
水炉等 (Energy Savings Assistance)，
4. 医疗器材基本用费折扣 (Medical 
Baseline)。参加活动之消费者务请
带备最近期太平洋煤电公司帐单。
欢迎华人社区居民继续关注由消费
者行动所提供的这项活动，不仅可
以享有用户权益，同时也能节省许
多开销。

3月湾区房价飙升17%
【侨报记者张苗 4 月 26 日湾

区综合报道】据《圣荷西水星报》
报道，繁忙的春季购房季已经来到 ,
随着天气变暖，越来越多的买家在
Zillow 上搜索湾区新房源。但待售
房屋短缺，加剧购房竞争，使该地
区房价中位数在 2 月至 3 月期间上
涨 17%，达到 123 万元。

根据加州房地产经纪人协会数
据，到 3 月底，市场上所有剩余房
屋全部成交只需要一个半月时间，
低于 2 月份的两个半月以上。而一
个平衡的市场，需要至少有四个月
的住房供应量。随着房屋库存下降，
湾区房价又出现飙升。

2 月至 3 月，圣塔克拉拉县房
价 中 位 数 为 170 万 元、 阿 拉 米 达
县 为 123 万 元、 康 曲 柯 士 达 县 为
85.25 万元，旧金山县为 170 万元。
现有独栋住宅的销售价格中位数飙
升 11% 至 16%。

圣马刁县是个例外，该县房价
下跌 10.6% 至 186 万元。不过这可

能是对该县 2 月份 28% 异常飙升的
修正。

房地产经纪人协会的经济学家
Oscar Wei 表示，湾区每年的典型
月增长率约为 9%。虽然他预计在
今年春夏季的购房高峰期的大部分
时间里，价格将继续攀升，但他预
计不会出现过去几年创纪录的价格
上涨。

按年计算，该地区的房价中位
数实际上比 2022 年 3 月下降 13%，
这反映了科技裁员、经济衰退担忧
和抵押贷款利率上升在持续打击房
价。利率上涨使每月的月供飙升，
这将许多潜在买家挤出市场。

在过去一年的大部分时间里，
由于美联储为抑制通胀而提高整个
经济体的借贷成本，抵押贷款利率
一直在稳步攀升。根据房地美的
数据，过去一周，30 年期固定住
房贷款的平均利率从 6.27% 上升至
6.39%。一些经济学家预计，美联
储将在 5 月再次加息。

【侨报记者陈勇青 4 月 26 日
旧金山综合报道】据 ABC7 新闻报
道，旧金山是全国最适合步行的城
市之一，除非你讨厌山丘。至少有
600 个公共阶梯可以让你在城市陡
峭的山丘上上下下。

如果你能接受挑战，散步会让
你的血液流动。

步 行 爱 好 者 博 特 金（Nancy 
Botkin）在“行走旧金山”（Walk 
San Francisco）做志愿者，这是一
个倡导在安全街道步行和介绍适合
步行城市的非牟利组织。

她最近为有史以来第一次旧金
山步行挑战赛创造一个新的步行
道。

步行道约四英里长，由围绕旧
金山标志性街区的 2000 级台阶组
成。

行走旧金山的开发和活动助理
华金（Guy Joaquin）表示，它带你
穿过那些非常隐蔽和众所周知的阶
梯。

对博特金来说，绘制路线并不
容易，不仅仅是因为她必须先走并
计算每个阶梯。

博特金称：“我们寻找五英里
以下的步行路程，将有 1000 多个

台阶。但由于旧金山的地理位置，
我们挣扎着要走 3000 个台阶以下
的台阶。”

路线将从乔·迪马吉奥（Joe 
DiMaggio）游乐场开始。它将在北
岸区、俄罗斯山和电报山的阶梯上
上下下。

但不会去的一个地方是伦巴
（Lombard）街及其 250 级楼梯。

博特金补充道，我们找到那条
人迹罕至的小路，但同样迷人。它
是一条风非常大的楼梯路，与伦巴
街平行。而且它很漂亮。事实上，
它很陡峭，甚至不像伦巴街那样弯
曲的街道。”

步行挑战没有引导，步行者可
以按照自己的节奏前进。

华金说，如果你是一名赛手，
你可以在一小时内完成。如果你要
沿途停下来欣赏风景，可能需要三
个小时。

步行计算必须向上或向下走的
阶梯。还会有其他具有挑战性的路
段，它们没有阶梯，但仍然有一些
陡峭的斜坡。

旧金山步行挑战赛将于 2023
年 5 月 6 日进行，登记请访问 Walk 
SF 网站。

旧金山举行首届步行挑战赛

旧金山部分餐饮业者称室外用餐空间费用过高
【侨报记者陈勇青 4 月 26 日

旧金山综合报道】据 ABC7 新闻报
道：旧金山于 4 月初开始，针对市
的室外就餐推出新的规章制度。如
今，当地餐馆对于付费成本有不同
反应。

对 于 马 哈 茂 德· 科 苏 西
（Mahmoud Khossoussi） 来 说， 维
持他在旧金山两家餐厅的室外餐厅
成本根本不值得。

科苏西表示，维持这些成本至
少要花大约 10 万元。

按照新的、更严格的规则并支
付费用，餐厅可以让户外用餐空间
永久化。

旧金山市政府户外用餐空间项
目主任阿巴德 - 奥库比洛（Robin 
Abad-Ocubillo）称，户外用餐空间
的收费取决于餐饮业者寻求运营的
空间层级以及占用停车位数量。

但某种形式的救济可能很快就
会到来。当地餐馆团体表示，他们
一直在与城市官员合作，寻找降低
维护户外用餐空间成本的方法。

对马哈茂德来说，这种帮助来
得太晚。把室外用餐空间建造成小
公园的成本是高昂的。

金 门 餐 厅 协 会（Golden Gate 
Restaurant Association）劳里·托马
斯（Laurie Thomas）说：“如果有

人缺现金，不得不支付这笔钱，如
果你不能为它配备人员。所有这些
都是你喜欢的，这真的值得吗？还
是我应该把它取消。”

虽然市已经在提供一些激励措
施，但金门餐厅协会正试图说服官
员免除费用，至少在第一年。

他们指出，虽然他们认识到运
营户外用餐空间计划需要钱，但该
市的许多餐馆只是勉强通过。

在马哈茂德艰难的几年后，他
的决定很容易。

马哈茂德说：“让我为了客户
敞开大门，但我们负担不起，事情
就这么简单。”


